

Bagnall und Hall 1912¹⁾ fanden wieder angeblich *M. pallescens* auf dem Rebhuhn in England (Durham), sie ziehen aber *perdicis* Den. als Synonym zu dieser Art, haben also offenbar die Typen Dennys nicht verglichen.

Uchida 1917 (l. c.) will wieder *M. pallescens* Nitz. auf der formosanischen *Perdicine Arboricola crudigularis* Swinh. gefunden haben, nämlich in einem weiblichen Exemplare. Daß es in diesem Fall kein *pallescens* Nitz. gewesen sein konnte, erhellt daraus, daß Uchida diese Tiere 1926 (l. c.) als *perdicis* Den. (*pallescens* Nitz.) zu seiner neuen Gattung *Neumannia* stellte, deren Merkmale keinesfalls mit denen von *pallescens* oder denen von *perdicis* stimmen. Somit ist *Menopon pallescens* Uchida 1917 bzw. *Neumannia perdicis* Uchida 1926 auch generisch sowohl von *pallescens* Nitzsch wie auch von *perdicis* Denny verschieden.

Kistiakowski 1926 (l. c. S. 138) fand ♂ und ♀ angeblich des *pallescens* Nitzsch auf dem Rebhuhn im Kreise Kiew, gibt jedoch keine die etwaige Identifizierung des Tieres ermöglichende Beschreibung oder Notiz.

Das ist meines Wissens alles was sich auf *M. pallescens* Nitzsch bezieht. Man vergleiche sonst auch die unter *perdicis* Denn. gemachten kurzen Bemerkungen. Wie aus obiger Zusammenstellung ersichtlich ist, bleibt nur das Rebhuhn als sicherer Wirt und Europa als sicheres Vaterland der Nitzschen Art bestehen. Alle anderen Angaben sind entweder als Fehlbestimmungen des betreffenden Menoponiden zu verwerfen, oder als unsicher in Frage zu stellen.

Von *Menopon pallescens* liegt nur eine Abbildung vor, nämlich die von Piaget, und diese ist richtig. Von *M. perdicis* Den. liegt eine Abbildung von Denny (l. c. Taf. 21, Fig. 9) vor, und diese ist gar nicht so schlecht wie man gewöhnlich von Dennys Zeichnungen zu sagen pflegte, und eine andere von Piaget, aber als *M. pallescens* var. *pallida* Piag. bezeichnet.

¹⁾ Bagnall, R. S., & Hall, W., Records of some bird-lice (*Mallophaga*). — I. (Jl. of Econ. Biol., London, 7, 1912, 6).

VII. Internationaler Entomologen-Kongreß.

Der VII. Internationale Entomologen-Kongreß findet im August des nächsten Jahres (1938) in Berlin statt.

Alle Entomologen werden hierzu eingeladen.
